



Rückschau 2019

Dank an Euch alle für die geleisteten Aktivitäten

Januar: Veröffentlichung im ev. Gemeindeblatt, ein Bericht von unserem Theaterspiel“ Wie unser Kirchturm seinen Zwiebel bekam“.

Besprechung mit Michael Pflüger über eine Zusammenfassung der Ereignisse vom I. und II. Weltkrieg in einer Broschüre. Besprechung mit Dr. J. Scheschkewitz, Dr. Doris Schmid vom Landesdenkmalamt und BM. S. Kneipp, wegen einer angedachten Beschilderung am Bahnhof von den Ergebnissen der archäologischen Ausgrabungen an der A8.

Februar : Übergabe der Texte für die Beschriftung der Hinweistafeln an historischen Gebäuden an BM. S. Kneipp. Anwesend: J. Koch. P. Bachteler und J. Salzmann. Kassenprüfung bei unserem Kassierer Manfred Nägele durch P. Bachteler und J. Salzmann. Untersuchung der Felsformation im Schnepfental durch das Landesdenkmalamt mit Metallsuchgeräten durch Dr. Doris Schmid. Besichtigung des Röm. Gutshofs durch Dr. G. Wieland.

März: Familien. – und Firmenchronik für Familie Braitinger zum 130 jährigen Jubiläum übergeben. Eine CD über die Kirchenschätze unserer Kirche “ Zu den Heiligen drei Königen“, ist von Hans Peter Schmid und Gerhard Petersohn erstellt worden.

Eine Wippdrechselbank mit Pedalantrieb wird von Georg Wörtz und Georg Fink hergestellt. Eine anspruchsvolle Arbeit ist gut gelungen.

April: Anna Bunz, Besitzerin vom Trachtenhäusle ist verstorben. Wir wollen ihr ein ehrendes Andenken bewahren, denn sie war eine großzügige Gönnerin der IGM. Gelungener Probelauf der Wippdrechselbank mit Filmaufnahmen durch Johann Koch. Unser Drechsler ist Klaus (Willi) Betz). Beratend unterstützt durch Erich Schwenk--edel Drechslermeister aus Laichingen.

Mai: Jahrestagung der Gesellschaft für Archäologie Baden Württemberg in Ulm. Ein Teil der Kongressteilnehmer besuchte mit 2 Gruppen unseren Röm. Gutshof. Besprechung über die Doku der Heimatvertriebenen. Zu den Texten kommen jetzt noch Familien und einzelne Personenbilder dazu. Inspektionen von historischen Grenzen und Grenzsteinen, vom Hägne (Hengle), Nonnenmadh, Themmenhauser HALDE, Hackenhau, Lehmgrubenhau, Zahnluckenhäule und dem Brand. Dank an Jakob Wörz. 2 Ausstellungstafeln gestaltet für das 130 jährige Firmenjubiläum der Firma J. Braitinger.

Juni: Kirchturm und Kirchenbühne wurde gereinigt. Bilderauswahl für die DOKU Heimatvertriebene wurde getroffen und bearbeitet von Gerhard Petersohn. Gerhard Hagemeyer und Peter Bachteler arbeiteten weiter daran.

Juli: Beim Dorffest, verbunden mit der Einweihung der Dorfmitte haben wir die Besichtigung der Kirche und des Turms überwacht und die Baugeschichte erklärt.

August: Heimatforscher aus dem Westerwald zu Besuch in Merklingen. Bericht in der Schwäbischen Zeitung über den Erhalt der Linden im Lindenweg mit Martin Gröh und W. Häberle.
Teilnahme am Kinderferienprogramm, organisiert von Peter Bachteler.

September: Besprechung mit Gerhard Fuchs. Er forscht über Gottlieb Bäumler und die Familie Jank in München. Sichtung der Unterlagen für das Buch "Unser Dorf im Wandel der Zeit."

Oktober: Vortrag von Dr. G. Wieland im Hotel Ochsen über Kelten und Römer. Fundament für den Gedenkstein von Johan Georg Staudenmeyer betoniert.

November: Vereinsbesprechung und Planung über das Dorffest 2020. Vorstellung des Buches "Unser Dorf im Wandel der Zeit". Beschrieben wird die Neugasse von 1800- 1994 unterlegt mit Bauplänen Texten und Bildern. Das Buch ist gut angekommen. Nachfrage bis jetzt bei 40 Büchern.

Dezember: Brauchtumsstadel wurde gereinigt und entstaubt. Besuch bei den Banater Schwaben bei der Verleihung des Kulturpreises durch den Innenminister Thomas Strobel in Sindelfingen. Weitere Bearbeitung der DOKU durch Gerhard Hagemeyer und Peter Bachteler.

Ein besonderes Dankeschön an Jürgen Bührle und an die Töchter von Anna Bunz die uns den Zugang zu ihren Gebäuden und die Benutzung der Räume gestatten. Der Ausschuss der IGM tagte 2 Mal. Unserem jungen **Schriftführer Christoph Salzmänn** und neuen **Kassierer Georg Baumann**, ebenso den jetzt hinzugekommen Mitglieder wünschen wir einen guten Einstand und Freude bei ihrer Tätigkeit. Für das Geleistete im vergangenen Jahr und das gute Miteinander wollen wir uns bei Euch allen recht herzlich bedanken. Für Weihnachten und das Neue Jahr 2020 wünsche ich Euch und Euren Familien, vor allem Gesundheit, Erfolg, Zufriedenheit und persönliches Glück.

Euer Jakob Salzmänn